

NOTA EDITORIAL

Cuadernos Médico Sociales entregó en el transcurso de 1980, tres Ediciones Especiales dedicadas a temas trascendentales de la Salud Pública en nuestro País.

El primer número, correspondiente a marzo de ese año, fue destinado a ALCOHOLISMO y SALUD PUBLICA. El número siguiente, continuando el mismo propósito, se dedicó a SALUD PUBLICA Y CONTAMINACION AMBIENTAL y fue editado en junio de 1980. El tercero, correspondió a diciembre del mismo año y se destinó a ALIMENTACION y NUTRICION. La cuarta edición especial constituye el motivo de la presente publicación, cuyo origen y propósitos se definen a continuación:

En agosto de 1981 se realizó en lo Barnechea un Seminario sobre MEDICINA GENERAL Y ATENCION PRIMARIA. En él se acogió y fueron sometidas a debate muchas de las inquietudes de la Medicina actual. Los avances en algunas áreas (cirugía, cardiología, neurocirugía) son espectaculares, pero son comparativamente pocos los pacientes que requieren el cuidado de alta tecnología. La mayor parte, por el contrario, necesitan los dominios de la Atención Primaria y de la Medicina Familiar y es en ese terreno en el que se desarrollaron los distintos temas tratados en el Seminario.

Junto a la presentación de los trabajos formales, los grupos de discusión revisaron los temas relativos a organización y formación de personal a este nivel. Debe destacarse, finalmente, que este Seminario se realizó en el momento en que comenzaba el traspaso de establecimientos de salud al sistema municipal a lo largo del país. Resultó, pues oportuno hacer un balance de lo que fue el nivel primario y evaluar en conjunto qué sería conveniente conservar y qué aspectos modificar del sistema con el objeto de acelerar su perfeccionamiento hacia el futuro.

El Departamento de Salud Pública del Colegio Médico de Chile (A.G.), integrado por los Drs. Carlos Salomón Rex, Horacio Boccardo y Alfredo Patri, están ciertos que dada la importancia para la Salud Pública de los temas tratados en ese Seminario y por la relevancia de los autores, tendrá una amplia acogida entre los profesionales que se interesan por esta disciplina.

La elaboración de la presente edición fue encomendada por parte de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, División Oriente, al Dr. Ramón Florenzano y a la Dra. Gabriela Venturini R. Por parte del Departamentode Salud Pública del Colegio Médico, (A.G.), al Dr. Alfredo Patri M., integrante del Comité Directivo de Cuadernos Médicos-Sociales.